
 
 

 
 Egregio signor 
 Pierfranco Longo e firmatari 
 
 
 
 
 Massagno, 20.11.2019/LCde  
 Ris. mun. 18.11.2019 
 

 
 

 
Risposta del Municipio 
all’interpellanza 11 novembre 2019 Pierfranco Longo e firmatari (Francesca Coda, Elena 
Meier, Rosario Talarico, Urman Baig): chiarimenti sulla Petizione “Per la sicurezza di 
bambini e ragazzi in orario extra-scolastico, si intervenga sulla terrazza della palestra di 
Massagno” 
 
 
Egregio signor Longo,  
 
il Municipio ha preso atto dei contenuti dell’interpellanza citata in oggetto segnalando 
che questa non è considerata urgente in quanto giunta entro il termine di 7 giorni 
previsto dalla Legge.  
 
Premesso che su questo tema il Municipio si è già espresso: 
 
- in data 9.4.2018 in risposta all’interrogazione: “Sul tetto della nuova palestra scolastica 
Nosedo, urgono verifiche urgenti su aspetti potenzialmente pericolosi” 
 
- in data 4.6.2018 durante la seduta di Consiglio comunale all’interpellanza Pierfranco 
Longo e firmatari: “Urge una presa d’atto che su tetto della Palestra Nosedo la sicurezza 
per la gioventù non è garantita a sufficienza. Cosa intende fare il Municipio?” 
A questo atto l’interpellante (primo firmatario) si era dichiarato soddisfatto per 
l’approfondita analisi del Municipio e sul fatto che la vigilanza e l’attenzione verso l’uso di 
questa struttura sarebbe stato costante (v. verbale CC 4.6.2018).  
 
A questo si aggiungono le prese di posizioni dei presidenti del plenum dei docenti 
dell’istituto e dell’associazione assemblea dei genitori e non da ultimo quella del direttore 
delle scuole sul corriere del Ticino dell’11 ottobre 2019 che confermano l’assoluto 
rispetto di tutte le norme edilizie e di sicurezza di questo spazio e la totale tranquillità di 
bambini e docenti.  
 
Da allora non sembrano essere diminuite le frequentazioni sulla terrazza che risulta 
particolarmente apprezzata ed utilizzata, così pure la costante vigilanza e attenzione 
verso questa struttura che, oltre alla salvaguardia della salute dei bambini, ragazzi e altri 
fruitori, richiede un importante opera di manutenzione e conservazione verso un edificio 
di pregio e sempre più frequentato per eventi, conferenze e, addirittura, spot pubblicitari 
(v. spot RSI e di una importante ditta di Massagno), al punto di essere diventato ormai 
uno spazio noto e molto apprezzato per la maggior parte dei cittadini di Massagno e non 
solo.  
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Fatte le brevi, ma doverose premesse, di seguito diamo evasione alle domande poste, 
ritenuto come agli aspetti sollevati dalla petizione saranno garantite le dovute verifiche e 
prese a carico da parte del Municipio. 
 
1. Con che tempi e quali modalità intende dar segui to alla Petizione?  
Il Municipio, chiamato in base all’art. 141 del Regolamento comunale a rispondere in 
tempi ragionevoli, si esprimerà dopo le necessarie valutazioni approfondite, serie e 
responsabili, volte a sciogliere i dubbi ed i timori che la petizione - inoltrata pure per 
competenza, oltre all’esecutivo, anche all’Ufficio cantonale di Sanità - segnala. 
 
2. È vero che il Municipio sta organizzando la pros sima pista di ghiaccio sulla 
terrazza della palestra di Massagno? 
Si. Compatibilmente con le verifiche in corso che, una volta esperite, confermeranno o 
meno definitivamente la decisione del Municipio. 
 
3. Se questo è il caso, come spiega il Municipio lo  spostamento del luogo dove 
sono già stati organizzati con successo la stessa p ista e lo Streetfood, dalla 
Piazza Santa Lucia alla terrazza della palestra, gi à oggetto di preoccupazioni e di 
una Petizione?  
Come indicato nella premessa, questo spazio è ormai riconosciuto ed apprezzato dalla 
popolazione e la sua fruizione anche per eventi pubblici importanti è stata ampiamente 
verificata.  
Dal punto di vista organizzativo e logistico meglio si presta (anche per le diverse 
lamentele ricevute lo scorso anno) rispetto alla Piazza S. Lucia, al punto che questa 
proposta è stata accolta con entusiasmo dalle nostre scuole che ne saranno i principali 
fruitori, oltre che da associazioni di Massagno, Pro Massagno e SAM Benefica in primo 
luogo. 
Questa soluzione, oltretutto più in prossimità, è stata positivamente accolta anche dal 
comune di Savosa che significativamente contribuito nuovamente, all’allestimento della 
pista e favorito l’accesso degli allievi per le lezioni di pattinaggio.  
Anche il Comune di Vezia ha deciso, come per l’anno scorso di sostenere l’iniziativa.  
Le motivazioni dello spostamento, già analizzato agli inizi del 2019 dall’Ufficio tecnico, 
sono da ricondurre ad una miglior soluzione del progetto presentato lo scorso anno, con 
particolare riferimento ad un minor impatto (peraltro ampiamente nella norma) per la 
popolazione residente attorno alla piazza di Sta Lucia. 
 
 
4. Quali accorgimenti intende attuare il Municipio,  per garantire la sicurezza negli 
spazi circostanti la futura installazione - ricordi amo l’altezza di 5.5 metri da terra - 
che verranno plausibilmente frequentati a tratti in  modo massiccio, anche nelle 
ore serali?  
Il Municipio intende evidentemente garantire la massima sicurezza a tutti i fruitori della 
pista di ghiaccio, se realizzata, ritenuto come la struttura verrà inserita in un contesto 
che non ha evidenziato particolari problemi in sede di agibilità e sicurezza in sede di 
certificazione dei lavori da parte di tutte le istanze preposte, situazione peraltro 
ampiamente riconfermate dall’utilizzazione quotidiana di centinaia di bambini e ragazzi.  
Il Municipio, tenuto conto dell’infrastruttura tecnica presente in loco, sarà particolarmente 
attento all’utilizzazione fuori dagli orari di apertura della pista e attuerà le misure di 
controllo, con possibili orari di chiusura.  
Questo potrebbe avvenire anche a salvaguardia degli spazi durante le ore notturne 
dove, sempre più spesso viene segnalata la presenza di persone che sostano lasciando 
bottiglie e mozziconi di sigarette e altri rifiuti deturpando gli spazi dedicati ai bambini o 
disturbando gli abitanti che abitano nella zona. Infine la terrazza verrà chiusa per i lavori 
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di allestimento e nei prossimi giorni verrà spenta la fontana, garantendo la più totale 
sicurezza come già fatto lo scorso anno. 
 
In tale contesto, e come anticipato al pto 2, il Municipio è in questo momento in contatto, 
tramite l’Ufficio tecnico e l’amministrazione comunale, con i preposti servizi del Cantone 
al fine di proporre una struttura agibile e sicura, secondo eventuali indicazioni che in tal 
senso dovessero essere ritenute valide ed opportune. 
 
 
 
 
Con ossequi.  

 
Per il Municipio:  
 
 
Il Sindaco:  La Segretaria:  
 
 
arch. Giovani Bruschetti Lorenza Capponi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Risposta Consiglio comunale del 18.11.2019 

 


